Excélsior Sección: Nacional 2024-04-14 02:31:21

581 cm²

Página: 4

1/3

COMBATEN OBSTÁCULOS

CAPACITAN EN LAS

ELECCIONES YTAMBÉN EN LA INGLUSIÓN

EN OAXACA
diez personas
con discapacidad
auditiva, motriz
y física, así como
integrantes de otras
acciones afirmativas,
salen todos los días a
impulsar la democracia
rumbo al 2 de junio

POR PATRICIA BRISEÑO Corresponsal nacional@gimm.com.mx

AXACA. Oax.—Julio César Martínez tiene 40 años, la mitad de ellos ha trabajado como capacitador asistente electoral (Cae) del INE, en el municipio de Juchitán

de Zaragoza, en la región del Istmo de Tehuantepec.

"Mi trabajo es convencer a las personas de que se involucren como funcionarios de casilla el día de la jornada electoral, posteriormente, capacitarlos. Algunos ciudadanos atienden la invitación, otro no, pero no me desanimo. Estoy firme, recorriendo las calles y barrios en mi silla de ruedas", comentó.

Julio César es una de las 10 personas con discapacidad, trabajadoras eventuales del INE, en Oaxaca, que incluye a mujeres y hombres con discapacidad auditiva, motriz y física. Asimismo, participan



Excélsior Sección: Nacional

Sección: Nacional 2024-04-14 02:31:21

581 cm²

Página: 4

2/3

como Caes personas originarias de pueblos indígenas, afromexicanas y adultos mayores de 65 años.

"A los nueve meses de edad contraje poliomielitis, que originó parálisis; desde pequeño, mi movilidad depende de la silla de ruedas, pero esto no impidió que me desarrollara como cualquier otro niño", recordó el capacitador zapoteco.

"A los 20 años, por azares del destino crucé frente a la Junta Distrital del entonces IFE, cuando colocaron el aviso de vacantes, el vocal ejecutivo de la Junta se me acercó e invitó a postularme. A partir de entonces, participo y la gente me asocia con el Instituto".

Refirió que las dificultades a las que se enfrenta son los obstáculos estructurales en el entorno como el timbre de las casas, las rampas mal inclinadas, los baches, escalones y obras abandonadas a la mitad de la calle.

CONTRA LA DESIGUALDAD

El vocal de Capacitación Electoral y Educación Cívica de la Junta Local del órgano electoral, Jorge Alejos Victoria, informó que el INE desplegó a mil 478 Caes y 247 Supervisores Electorales (Se) en los 570 municipios de la entidad para visitar a las ciudadanas y los ciudadanos sorteados.

"En INE Oaxaca contamos con 10 compañeras y compañeros con distintas capacidades, entre ellas están dos Se y el resto participan como Caes", informó

Explicó que el personal operativo notificó a 424 mil 613 oaxaqueñas y oaxaqueños en los 10 distritos electorales, cumpliendo la meta al 100 por ciento.

De los entrevistados, 101

mil 681 personas aceptaron la invitación y cumplieron con los requisitos para integrar las cinco mil 942 casillas a instalarse en Oaxaca.

"Luego del segundo sorteo de las personas que aceptaron participar, hoy, los Caes recorren nuevamente las calles para entregar 53 mil 479 nombramientos de la designación en la casilla", indicó.

Alejos Victoria dijo que la inclusión de personas con alguna limitación o incapacidad física en el equipo operativo del INE son acciones afirmativas dirigidas a grupos en situación de discriminación (indígenas, afromexicanas, con discapacidad, de la diversidad sexual, migrantes y por grupo de edad), "que permite revertir la desigualdad que enfrentan en el ejercicio de sus derechos laborales".

INSPIRA A CIUDADANÍA

"Soy Adrián Cruz Benítez, tengo 46 años, vivo en la zona metropolitana de Oaxaca, trabajo como capacitador asistente electoral, utilizo un bastón para desplazarme debido a que tengo una prótesis de cadera y fémur".

Durante el recorrido por las calles del municipio conurbado de Santa Cruz Xoxocotlán, Cruz Benítez comentó a **Excélsior** que su discapacidad es consecuencia de un accidente ocurrido en 2017, fueron seis cirugías y varios meses de terapia física y psicológica.

"Pasé de la silla de ruedas, a la andadera, muletas, y ahora me desplazo con bastón, puedo realizar mi trabajo sin limitaciones. Las personas que capacito me han llegado a decir que los inspiro", resaltó Cruz Benítez.

"Afortunadamente, en la

actualidad se están mejorando este tipo de barreras, siendo la discapacidad cada vez más aceptada por la sociedad", dijo.

"iCON MUCHO ORGULLO, SOY AFRO!"

En la comunidad de El Ciruelo, en Pinotepa Nacional, en la región de la Costa, María Candelaria Torres Salinas (*Cande*) se desempeña como capacitadora asistente electoral.

"Ser una persona afro ha facilitado acércame a mis paisanos e intentar convencerlos de participar en las elecciones", dijo *Cande*, quien desempeña esta labor por tercera vez.

"Cada vez somos más personas las que nos sentimos orgullosas de ser habitantes del pueblo negro, de nuestra cultura, danza y gastronomía, y de que tenemos cabida en instituciones importantes como el INE", celebró *Cande*.





Excélsior Sección: Nacional 2024-04-14 02:31:21

 581 cm^2

Página: 4

3/3



